

Wiesenmeisterschaft 2017 im Naturpark Südschwarzwald – Die Jury ist unterwegs

Feldberg – Zur diesjährigen Wiesenmeisterschaft im Naturpark Südschwarzwald wurden mehr als 20 Flächen gemeldet. Am Dienstag, den 30. Mai 2017, wird eine deutsch-französische Expertenjury die besten Flächen begutachten und die Sieger küren.

Seit 2013 findet jährlich eine Wiesenmeisterschaft unter Federführung des Naturparks Südschwarzwald und in Kooperation mit dem Badischen Landwirtschaftlichen Hauptverband (BLHV) statt. Unter den teilnehmenden Bewirtschaftern von Wiesen und Weiden wurden jedes Jahr „Wiesenmeister“ gekürt.

Aufgrund des Erfolges und der positiven Resonanz kommt es nun zu einer Neuauflage, diesmal für Landwirte im Kandertal und Kleinen Wiesental (Lkr. Lörrach) sowie im Hexental und Münstertal (Lkr. Breisgau-Hochschwarzwald). Bei diesem Wettbewerb werden Wiesen und Weiden prämiert, die nicht nur aus ökologisch-botanischer Sicht wertvoll sind, sondern die sich zugleich besonders für die landwirtschaftliche Nutzung eignen. Neben der Artenvielfalt an Pflanzen und dem ökologischen Potenzial werden daher auch der Futterertrag und die Futterqualität für das Vieh bewertet. Weitere Kriterien sind die Eignung der Wiesen für Bestäuberinsekten und für Honigbienen.

Mit der Wiesenmeisterschaft soll auf die Verdienste der Berglandwirte hingewiesen werden, die mit ihrer Arbeit die Schwarzwälder Kulturlandschaft pflegen. Die teilnehmenden Landwirte haben über 20 Flächen gemeldet.

Im Partner-Naturpark des Südschwarzwaldes in den Südvogesen, dem Parc naturel régional des Ballons des Vosges, finden die Wiesenmeisterschaften gleichzeitig statt, unter anderem in den südsässischen Vogesentälern der Thur und der Doller.

Nach einer Vorbonitierung, die aktuell läuft, werden die besten Flächen ausgewählt und von einer Jury begangen und bewertet. Die Jury setzt sich aus Experten der Bereiche

Landwirtschaft, Ökologie/Naturschutz und Imkerei zusammen. Die Gewinner der Wiesenmeisterschaft dürfen sich über attraktive Preise freuen.

Zur Jurybegehung im Naturpark Südschwarzwald am **Dienstag, 30. Mai 2017**, laden wir Sie herzlich ein. Seien Sie unmittelbar dabei, wenn die Experten die ersten Wiesen und Weiden begehen und begutachten!

Treffpunkt ist morgens um 8.30 Uhr in Münstertal an der Fläche der Familie Schneider, Milchmattenhof. Sie befindet sich in Obermünstertal (Adresse zur Eingabe ins Navigationsgerät: Sittnerbergweg 3a, 79244 Münstertal).

Weitere Stationen im Laufe des Tages befinden sich ebenfalls in Münstertal und im Kleinen Wiesental. Gerne können Sie auch bei diesen Begehungen dabei sein. Die erste Station im Kleinen Wiesental ist um ca. 14.15 Uhr an der Landesstraße 140 oberhalb von Tegernau am Abzweig nach Schwand.

Da sich die Termine aber nicht genau vorhersagen lassen, können Sie gerne am Dienstag mit mir Kontakt aufnehmen (Mobilnr. s. u.), um den aktuellen Zeitplan zu erfahren.

Für Rückfragen stehe ich gerne zur Verfügung.

Weitere Informationen entnehmen Sie bitte auch dem Faltblatt zur Wiesenmeisterschaft im Anhang.

Kontakt

Holger Wegner
Dr.-Pilet-Spur 4
79868 Feldberg

Tel. +49 7676 9336-15
Mobil +49 176 44424525

Fax: +49 7676 9336-11
holger.wegner@naturpark-suedschwarzwald.de